

# Informe Matutino

## COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

**Inflación.** El indicador, medido por la variación interanual del índice de precios al consumidor (IPC), sumó en junio el decimotercer mes con resultado negativo, aunque en esta ocasión se ubicó justo al borde del terreno positivo, con un valor de -0,03%. El indicador acumula cinco meses consecutivos en los que su valor se acerca cada vez más a cero y, por ende, comenzará a mostrar crecimientos. Esto significa que, aunque en promedio el índice de precios aún está por debajo del nivel de hace un año, las presiones deflacionarias han disminuido respecto a los meses previos. Por otra parte, el indicador calculado por el INEC lleva 14 meses consecutivos por debajo del 2,0%, punto inferior del rango de tolerancia de la meta de inflación del Banco Central de Costa Rica, que es del 3,0% con una desviación de un punto porcentual hacia arriba o hacia abajo. Daniel Ortiz, economista de la firma Cefsa, explicó que el resultado interanual a junio demuestra que varias categorías han tenido menores caídas o incluso aumentado de precio en los últimos 12 meses, entre ellas alimentos, educación, salud, bebidas alcohólicas y cigarrillos. En cuanto a la variación mensual del índice (junio respecto a mayo), este presentó un incremento de 0,14%. Este es el tercer mes consecutivo en el que el indicador mensual sube. Por otra parte, la variación acumulada al primer semestre del año (de enero a junio) tuvo un aumento de 0,22%. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.c>

**Tipo de cambio.** El tipo de cambio del dólar respecto al colón cerró el viernes 5 de julio en ¢533,49 en Monex, lo que representó un incremento de ¢5,22 en comparación con los ¢528,27 del mismo día de la semana anterior. Este viernes el precio de la divisa alcanzó el segundo valor más alto del 2024, por detrás de los ¢535 del 7 de junio. Aunque el lunes la divisa presentó una baja de ¢1,4 respecto al viernes pasado, a partir del martes el dólar mostró una tendencia al alza, hasta alcanzar el valor de este viernes. Los mayores incrementos de un día para otro se dieron el jueves y el viernes, cuando aumentó ¢3,76 y ¢2,2, respectivamente. Vidal Villalobos, asesor económico de Grupo Prival, explicó que el precio del dólar aumentó, considerando que la semana anterior hubo una gran oferta de dólares debido al pago parcial del impuesto sobre la renta. "Esperaríamos que por la reducción de la oferta, entre otras cosas, por la temporada baja de turismo, tengamos un mercado relativamente más equilibrado", señaló. La semana pasada se negociaron \$139,3 millones en el mercado, \$140,8 millones menos que los \$280,1 millones transados la semana antepasada, entre el 24 y el 28 de junio. Durante la semana, el BCCR no intervino con la compra o venta de dólares para sus reservas. La última vez que lo hizo fue el 15 de mayo, cuando adquirió \$3,7 millones. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/indicadores/tipo-de-cambio-cierra>

### Indicadores Económicos

#### Tipo de cambio Referencia BCCR

<b>Compra</b>	528,02
<b>Venta</b>	534,95
<b>Monex*</b>	533,49
Variación diaria	2,20

\* Promedio Ponderado

#### Tasas de Interés Locales

<b>TBP</b>	<b>4,47%</b>
Variación semanal	-0,03
<b>TED</b>	<b>3,39%</b>
Variación semanal	-0,08
<b>TPM</b>	<b>4,75%</b>

#### Tasas de Interés Internacionales

<b>FED</b>	5,25% - 5,50%
<b>Sofr 6m</b>	5,38%
<b>Prime Rate</b>	8,50%

#### Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
<b>Del mes</b>	2,76
<b>30 días</b>	2,87
<b>Último año</b>	4,24
Liquidez dólares No Div.	
<b>Del mes</b>	3,63
<b>30 días</b>	3,40
<b>Último año</b>	3,39

## NOTICIAS INTERNACIONALES

**Perú.** El comercio exterior vive un momento dorado, con un crecimiento del 23,3% en mayo del 2024, siendo esta la tasa más alta en los últimos 27 meses, según destaca el Ministerio de Comercio Exterior y Turismo. Las mejores perspectivas en este sector permiten prever un récord de envíos al cierre de 2024. Las exportaciones no solo representan una fuente crucial de ingresos, sino que también actúan como un motor de desarrollo social y económico, impulsando la creación de empleos, la diversificación productiva y la competitividad del país en el escenario internacional. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.c>

**Argentina.** La producción industrial del país descendió 14,8% en mayo de 2024, con respecto al mismo mes del año anterior. Por otro lado, el acumulado de enero hasta mayo presenta una disminución de 15,2% respecto a igual periodo de 2023. Asimismo, quince de las dieciséis divisiones de la industria manufacturera presentaron caídas interanuales. Por ejemplo, las industrias metálicas básicas registran una baja interanual de 25,0%. Las principales incidencias negativas se observan en la fundición de metales y la industria siderúrgica, con una caída interanual de 31,6%. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.c>

**Chile.** En el mes de junio, el Índice de Precios al Consumidor (IPC) anotó una variación mensual de -0,1%. El índice acumula 2,4% en el año y 4,2% a doce meses respecto de la serie empalmada del índice. Para junio, las proyecciones del mercado apostaban por una variación del orden de un 0,0% a un 0,2%, aunque advirtiendo de las mayores alzas que se registrarían a partir de julio. El INE detalló que seis de las trece divisiones que conforman la canasta del IPC aportaron incidencias negativas en la variación mensual del índice, seis presentaron incidencias positivas y una división registró nula incidencia. Entre las divisiones que presentaron descensos en sus precios, destacaron principalmente el vestuario y calzado (-6,1%), con -0,167 puntos porcentuales (p.p.), y equipamiento y mantención del hogar (-2,2%), con -0,134 p.p. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/ec>

## EMISORES

**Pemex.** Los intentos de la empresa por llevar sus niveles de refinación a volúmenes suficientes para cubrir la demanda interna han quedado descartados, al menos durante este sexenio. La estatal no podrá subir rápidamente la cantidad de petróleo que refina y las fuentes dentro de la compañía ya descartan por completo este objetivo. En mayo, las seis refinerías de la petrolera registraron su nivel de procesamiento más bajo desde noviembre del año pasado, con 842,000 barriles diarios. Con ello, la cantidad de gasolina producida también registró su nivel más bajo desde octubre pasado. Con la producción de mayo, que ascendió a 267,000 barriles, la compañía solo produce alrededor de entre 30% y 35% de la demanda nacional de gasolina, que se sitúa alrededor de los 800,000 barriles diarios, según las estadísticas de la Secretaría de Energía. El resto de la demanda se cubre con importaciones. Las refinerías de Cadereyta, Nuevo León, y Minatitlán, Veracruz, redujeron en mayo su producción de combustibles en casi un 50,0%. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/empresas/2024>

## MERCADOS

Los rendimientos de los bonos del Tesoro estadounidense subieron este lunes, ya que los inversionistas están a la espera de los datos económicos clave que se publicarán a lo largo de la semana, incluida la nueva información sobre la inflación. El rendimiento del bono del Tesoro a 10 años subió menos de 1 punto básico y se situó en el 4,281%. El rendimiento del Tesoro a 2 años también subió más de 2 puntos básicos, hasta el 4,62%. Los rendimientos y los precios se mueven en direcciones opuestas. Los inversionistas esperan los datos de esta semana que podrían dar pistas sobre las perspectivas de la política monetaria de la Reserva Federal, tras las revelaciones de la semana pasada sobre el mercado laboral. Los datos publicados el viernes anterior mostraron que las nóminas no agrícolas aumentaron en 206.000 en junio, por encima de la previsión de 200.000. El informe de empleo de junio también mostró que la tasa de desempleo subió inesperadamente al 4,1%, en lugar de mantenerse en el 4,0% como se esperaba. Fuente: CNBC. <https://www.cnbc.com/2024/07/08/us-treasurys-investors-look>